
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2019-2020 年度 

家長教師會會訊 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主席的話 

十年樹木   百年樹人 

今年適逢學校 160週年校慶，校方原本計劃了許多別具 

意義的活動，讓老師、家長和學生齊來慶祝校慶，一起回顧學 

校的歷史，無奈碰上了突如其來的疫情，擾亂了我們的步伐， 

大部分的校慶活動都未能如期舉行，我跟大家一樣，是有點失 

望的！ 

在疫情下，家變成了學習、工作和活動的空間，人與人 

之間許多時候都只有靠着電子屏幕互相溝通和問好，昔日車水 

馬龍的機場、購物商場和食肆皆門堪羅雀，冷冷清清，慶幸科 

技為我們解決了生活上的部分需要，就算每天足不出戶，生活 

仍然可以繼續，這個肉眼看不見，伸手摸不着的「不速之客」 

倒讓我們開展了生活上的新常態，倘若沒有科技的創新，沒有 

      敢於嘗試的精神，我們在逆境之下，生活、工作和學習 

           

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

可能就要完全停頓下來，這次疫情讓我 

感受到要時常保持一顆好學的心，還要事事 

早作準備，該做的事情當下完成，該愛護的人多加關心， 

在面對挑戰的時候就可以臨危而不亂地應付困難。 

  

我衷心感謝校方、各位家教會委員及家長義工在充滿挑戰 

的情況下，仍然齊心努力地完成了親子步行籌款活動，老師們在 

疫情下仍然堅守崗位為學生遙距授課，非常專業。 

 

人生路上，豈能無風無浪，我相信上天安排給我們的考驗， 

不是要難倒我們，而是要我們在逆境中學習和反思，我深信只要 

抱持謙虛的心，常常感恩，和睦共處，陽光總會在風雨後再現。 

家長教師會主席 

     何麥惠敏女士(Candy)  

                            
2020年 



 

 

 

 

 

 

 

忍受試探的人是有福的，因為他經過試驗以後， 

必得生命的冠冕，這是主應許給那些愛他之人的。” 

( 雅各書 1:2-4 ,12) 

過去一年，是充滿考驗及挑戰的，我們 

慣常急速的腳步，這大半年突然放緩了步伐。 

經歷了不安、困惑、擔憂，更令我們學會積極、 

努力衝破困境。神教導我們在考驗中成長，帶 

領我們的女兒，關心、鼓勵身邊家人、朋友。 

 

現在我們更珍惜家庭聚會、上課日、學校活動，這考驗 

令我們得到的更多、更豐盛。作為廿世紀家長，需要與時並進 

更要「三心三意」！ 

 

「三心」是要多關心、對女兒 

有信心及要用心溝通；「三 

意」是要有誠意服務學校、樂 

意表達意見及願意參與學校活 

動。感謝主為孩子預備了充滿 

愛的校園，讓孩子在愛中茁壯 

成長。 

 

  



 

  

家長教師會副主席 

                 
Charlotte Wan 

謝謝多年與我並肩作戰的家教會委員，培育 

孩子成長的路漫長，幸有你們結伴同行。盼望我們 

能繼續努力，彼此扶持、守望相助。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

很感恩今年能夠成為家教會的一份子。 

小女兒在這學年加入聖心這個大家庭，開學時候的我 

對於聖心的人和事並不是太熟悉，但憑着以往在幼稚園家教會 

工作的經驗和抱着一顆奉獻的心，便鼓起勇氣參加並成功當選， 

能夠為學校、老師、家長和學生服務，實在是我的榮幸。 

因為疫情的關係，下學期的大部份時間學生都是在家學習， 

雖然如此，上學期的時候都有機會協助籌備了數項活動。令我感 

受最深的是在聖誕聯歡會中欣賞到同學們精彩表演的聖誕劇、樂 

團演奏和各級同學設計別出心裁的精美書簽，年紀少少便已經多 

才多藝！每項活動得以順利進行當然還不少得校長老師們悉心的 

安排和籌備，令我深深感受到滿滿的愛。 

和大家經歷了一個不一樣的學年，大家必定有所成長，尤其 

是讓小朋友學習面對現實環境的考驗，是成長過程中寶貴的經驗！ 

希望疫情快些過去，期待着與學校和其他家教會委員們籌備更多活 

動，讓孩子們在充滿愛的環境下茁壯成長。 

 

家長教師會司庫 

         Ms Joyce Yew 



  

「恍如隔世」是這個年頭在親友間碰面 

最常聽到的說話。而延期、改期、取消、再作安排 

等等⋯⋯ 令我們的生活恍如乘坐過山車，着實令人抓狂⋯⋯ 

然而，有什麼比保障每個人的健康 

                          更加重要呢？抖擻精神後，大家又 

盡一切努力去接受種種挑戰，迎合 

疫情下的生活。從正面的角度去看， 

大人和小朋友們都學到很多新事物， 

跨過很多挑戰與障礙，這份經驗與 

精神，誠然是難得的生命教育。                                    

 

就是這樣，下學期過去了。今年這個新學年，有了早前經驗， 

大家對於網上教與學的軟知識及硬知識都強化深化了很多。感謝校 

方、老師們與家長們的努力及互相關愛體諒，學校開展了更全面的 

網上授課，令同學們學習更得心應手，為未來一切不明朗的因素作 

充足的準備。  

 



  

本學年亦是學校的 160週年 

校慶，疫情之下，一系列籌備已久 

的校慶活動未必能夠一一如期進行， 

心中確是萬分惋惜，但是會祖的 

聖訓說：「盡力而為吧，何必為 

做不來的而擔憂呢？」「面對每一樣事物，探索其中的美與善。」 

「不要害怕！暴風雨過後，總會有彩虹。」會祖的精神就在我們 

的心中！ 

 

「哪裏有愛，哪裏就有天主。」就讓我們展望、期待 165 

週年、170週年⋯⋯ 在此衷心感謝各位家長對「嘉諾撒聖心學校私 

立部家長教師會」服務的支持。祝福大家身心靈健康，主內平安！ 

家長教師會文書 

Vince Fung 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

好榮幸女兒珀儒能加入聖心的 

大家庭，更榮幸是一年前，能夠成為 

PTA 委員，以前對籌辦學校活動認識 

不多 ── 發通告給家長，讓他們回 

覆參與與否和人數，就此而已！ 

 

加入 PTA 後才發現原來每個活動背後都經過很多老師和 

義工家長利用工餘時間去籌備和策劃。當選後第一個活動就是 

慈善步行日，那時當選只有兩個星期，又面對不少社會事件， 

幸好在主席的領導下，大家步伐迅速、非常有效率和系統地處 

理問題，所有困難最終都迎刃而解；之後還有小一面試日和充 

滿歡樂氣氛的聖誕派對 …… 每次我聯絡義工家長，都感受到 

他們對學校的熱情和支持，家校合作同為學校效力！ 

      

農曆年過後，香港出現疫症，我們 

所籌備的活動全部都要叫停，其中包括 

大家期待已久的 160校慶活動！在這段 

時間，學校師生同心抗疫、留家學習， 

但老師們沒有鬆懈，為學生帶來不少認 

真而且有趣的網上學習教材。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新學期來了，大家開始一個不平凡的新學年！疫症 

過後， PTA會和學校一起，重新舉辦各項活動，攜手慶祝聖心 

160週年！ 

家長教師會康樂               

         張淑芬女士 (Cherry) 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

轉眼間，不經不覺已擔任了三屆家教會的委員， 

這是女兒加入聖心這個大家庭以前，自己從未想像過的 

事情！畢竟在自己的人生中，對上一次要「拋頭露面」參與競選 

的，已要追溯到在大學選學生會的「遠古」時代了！  

 

作為一個家教會的委員，當然是希望可以透過自己的專長 

及工作經驗為學校出謀獻策，例如過往曾經在公共運輸機構任職 

多年，便譲我剛好在校巴合約期滿時，有機會提出一些行內的專 

業意見。雖然女兒並非乘坐校巴往返學校，但如果在一些服務標 

準、安全指標及票價基制等有改善的空間，我還是會義不容辭的 

向學校及家教會提出建議；而委員的另一重要責任，便是作為學 

校及家長間的溝通橋樑，令我感受最深刻的，便是在上一波疫情 

過後準備復課，有家長提出了擔憂，假如在復課首天便要一次過 

交回停課期間的功課，便會令同學們的書包過重及超出負荷！當 

向學校反映了家長的顧慮，學校立即作出了迅速的反應，在復課 

交功課的事宜上做了非常體貼學生的彈性安排！  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年是令人難忘的一年，在疫情影響之下， 

同學們大部分時間均是在家遙距上課；但今年同樣是學校 

成立了 160週年，在一所不平凡的學校、一個不平凡的時代、 

我深信一定能培育出一代不平凡的學生！  

 

在此再次感謝校長和老師們一直以來對女兒的悉心教導， 

並謹祝願學校繼續一如既往，繼往開來，春風化雨，作育英才！ 

家長敎師會委員  

區仲榮 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各位好，本人是三年 3C班陳迪汶的家長。 

不用多說，過去一年必定是一個非常特別的學年。 

因為疫情的緣故，小朋友必須留在家中，要透過互聯網上課、 

交功課及進行和家庭成員以外的社交。一時之間，很多從前未 

曾遇過或想過會發生的問題都一湧而上。這情況一定為學校和 

老師加添了不少壓力。 

過去半年，疫情亦令許多原定需要由家長教師會參與或 

籌辦的活動，被迫擱置或押後。作為委員會的一分子，我真心 

感到無奈和惋惜。 

                                                             
不過，每次有機會跟 

校長和老師會面開會，我的 

心情總會變得平復。我特別 

欣賞校長面對世事無常那份 

欣然的心態。從她身上，我 

                               深深體會到那份凡事相信天主 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自有安排的信念。我希望在疫情受控以後，一切能 

盡快恢復正常。我亦希望，女兒經過了這個「非常時期」後， 

學懂珍惜和感恩。 

 

我很享受參與家教會的工作，亦很榮幸能夠跟校方和 

其他委員共事。 

家長敎師會委員  

Jeffrey Chan 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


